3me. Année.

"Je suis chose légère et vais de fleur en fleur."

3me. Annés

VOL. TT.

PETIT SÉMINAIRE DE QUÉBEC, 22 MAI 1851.

No. 26

LES CHEVALIERS.

Un chevalier, n'en dontez pas, Dort fe ir hat et parler bas-(Proverbe des Trombadours)

Si oa regarde la chevalerie comme une simple cerémonie dans laquelle les guerriers allaient recevoir les premières armes qui devaient les accompagner au champ de l'insereur et de la victoire, on peut en faire remonter l'origine au-dela même de Chulemagne. Mais si on la considére comme une diguté conferce avec tout l'étlat des céremonies religienses et profines, et dont le plus grand privilège était de doaner à cetui qui en était investi le premier rang dans l'ordre militaire, alors elle ne date pas au delà du Xlem, siècle,

A cette époque maiheureuse d'ignorance et de brigandages, où tout pliait sous le juig des fiers châtelains que la France renfermait par milliers dans son sein, les armes et la guerre étaient devenues pour tous l'unique moyen de salut. Aussi malheur an fable sans appui, malheur à la veuve et aux orphelius qu'une mort ernelle privait de leur défenseur; l'enlèvement de leur patrimoine, l'eschwage étaient les moindres many anxquels ils dass int s'at e ider. Que'que fois cependant, un guerrier généreux, touché au récit des matheurs de cette famille désolée, seutait son cour se soulever d'indignation à la vue de tent d'incastees; des lors, il jurait de vinger l'innoceace opprimée. Le succès de son entreprise, les justes éloges payés à son courage et à sa vertu parvenaient aux oreilles des jeunes gentilshommes, endammaient leur espar d'ane noble émplation, et tous ne respiraient plus qu'après l'heureux moment où ils pourraient à leur tour ceindre l'épèc de chevaliers.

Ainsi, secourir les malh array, hamilier Porgueil des tymns de l'ère feodale, tels furent les nobles motifs qui donnérent lieu à la création de la chevalerie. Une si belle institution ne tarda pas à être favorablement accueillie des rois et des pas teurs de l'Église qui virent bientôt dans les preux les plus fermes soutiens du trone, et les ples zélés désenseurs de la foi. Mais aussi plus cette profession était

difficile; une si haute dignité ne pouvait s'acquérir que pur les plus longues epreuves, et le privilège que semble donner quelquelois la naissance était lom de chevalier à la guerre et dans les tournois, suffire.

à 7 ans. A cet âge, il fallait que l'enfant quittat la maison paternelle, pour se rendre chez quelque respectable zer- grande habileté, de grand courage et de gueur, parent ou ami de la famille du jeune candidat. "Cher fils, disait au moment du départ le vieux gentilhomme bats, pour y apprendre le métier des urblanchi dans l'honneur et la loyante, mes, il requerut qu'informations fussent cher fils, c'est assez t'amuser aux cen. prises à son égard, et le prince à qui dres cusanières; il faut te rendre aux écoles cette requête etait adicssée, fixa luide pronesse et de valeur; cur tout jeune même le jour de la cérémonie. d'unoisel doit quitter la maison pate- l'attendant cet heureux moment, le pournelle, pour recevoir bonne nourriture en suivant d'armes tachait de racheter les autre famille, et devenir moult experten fautes de sa vie passee, et de gagner l'astontes sortes de doctrines ; mais pour Dieu sistance de la sainte Madone et de Maconserve l'honneur; souviens-toi de qui tu dame Ste. Anne par des prières et des jeûes fils, et ne forligne pas." Et puis la me nes austères. Au jeur det rminé, on ceure s'approchait du damoisel, et passait viait le candidat d'une tianque b'ai che; on dans son cou un précieux reliquaire, objet passant autour de son cou une écharpe si efficace pour consoler le cœur tendre d'ou pendant une epèc en forme de croix, d'une mère. Et ensuite l'enfant s'éloi- et en cet etat, il était conduit à l'eglise, ac gnait monte sur un palefroi, suivi d'un compagné de ses parens, de ses amis, et ancien domestique, et se retournant de des chevaliers des envirens. Là le prêtre tems en tems pour voir encore une fois benissait les armes du covice, et après la le castel témoin des jeux de son enfance, messe on lui lisait les diverses lois de la Il arrivait à la tour crenclée du noble che-|chevalerie. Voici quelques-unes de ces valier qui levait désormais lui servir de lois, dont la lecture pourra faire voir compere et d'instituteur, et dès lors commenç di | bien etait noble et pure la conduite de ces son instruction.

Là il apprensit les principes de la religion que tout chevalier était obligé de défandre au prix de son sang et de sa vie; rir plutôt que de renoncer au christianislà encore il faisait ses premières armes, se me," hyrant avec ses compagnons, dans la cour la Leur bauclier sem le refuge du faible du château, a tous les exercices militaires. Dans ces jeux enfantelins, ja nature prophetisait à ce garçonnet les hauts offices que Dien et bonne fortune lui apprestient en son temps. Voilà quel était le premier grade pour parvenir à la chevalerie, et l'aspirant portait alors le nom de poge ou wielet. De cet état, il passait à celui d'écuyer, conscré par une cérémonie religieuse. Le Jouvened était conduit à l'autel

noble et relevée, plus l'accès en était epec qu'il venuit cemdre autour des rems de l'écuyer, et à dater de cette époque seulement, il avait droit de la porter. Ses devoirs désormais consistaient à suivre le à porter les armes et le heaume de son L'education du chevalier commençait maître, et à le relever, si par hasard il venait à tomber dans le combat.

Enfin, quand il avait fait preuve de prud'hommie, lorsqu'il avant parcouru les cours étrangeres, et assisté à divers com-

"Les chevaliers doivent craindre, révéreret nimer Dien religieusement, et mou-

et de Popprime; leur comage soutiendra envers et contre tous le bon droit de ceux qui viendront les implorer."

"Ils n'accepteront point de turcs ou de récompenses d'un prince étranger ; car ce serait un affront pour leur patrie."

Arrès cette lecture, le candidat répondait : " le promets et fais serment, en présence de mon Dieu, et de mon prince, par l'impo ition des mains sur les Ets. par son père et sa mère ayant tous deux Evar giles, de garder soigneusement touun cierge à la main. Le prêtre prenait de tes les lois de notre bonne chevalerie." dessus l'autel même une ceinture et une Puis le prince tirait son épée, dont il